

Frischer Fisch aus klarem Wasser

In dem Tal, in das sich Manebach schmiegt, erwartet man bestimmt alles Mögliche, nur nicht unbedingt eine Fischzucht. Allerdings sind die Bedingungen hier wirklich ideal.

Von Cornell Hoppe

Manebach – Das sehr saubere und klare Wasser aus der Quelle des Hirschgrundbachs speist die Teiche, die Siegfried Helm hier in den 1970er Jahren zur Fischzucht angelegt hat.

In Helms Forellengrund werden – wie der Name schon sagt – hauptsächlich Forellen gezüchtet: Regenbogen, Lachs- und Goldforellen. Aber auch Saibling, Aal und Karpfen wachsen in den Becken zu stattlicher Größe. Jeweils Freitag von 9 bis 17 Uhr und Samstag von 9 bis 12 Uhr verkaufen Helms die Tiere, fangfrisch oder geräuchert.

In der Hauptsache sind es Hotels und Restaurants aus der Gegend, die mit den frischen Flossentieren ihre Speisekarte erweitern. Aber auch bis nach Erfurt oder Oberhof haben Helms schon geliefert. „Wir können uns aber auch auf eine treue Privat-



Volker und Siegfried Helm züchten in Manebach Forellen und andere Fische.

Foto: b-fritz.de

kundschaft verlassen, die die Qualität unserer Fische zu schätzen weiß“, sagt Siegfried Helm.

Größere Probleme hatte es für Helms 2008 gegeben, als sich 20 bis 30 Kormorane an den Fischteichen nieder ließen und sich an den Forellen gütlich taten. „Wir mussten daraufhin die Teiche mit Netzen überspannen, damit uns die Vögel kein größeres Loch in den Bestand rei-

ßen“, sagt Siegfried Helm. Eine andere Handhabe gab es für die Fischliebhaber nicht, da sie nicht gejagt werden durften.

Im nächsten Jahr will Siegfried Helm alters- und gesundheitsbedingt seine Fischzucht an seinen Sohn Volker übergeben. Dann war Helm Senior 40 Jahre im Geschäft. Sohn Volker hat eine lange Zeit in Bayern gearbeitet und war nach einer schwe-

ren Erkrankung des Vaters zurückgekehrt, lebt nun wieder in der Heimat mit seiner Frau und den Zwillingen.

„Ich werde am gesamten Konzept erst einmal nichts ändern“, sagt Helm Junior. „Never change a running system – verändere kein funktionierendes System“, ist Volker Helms Motto. Er werde einige Dinge sicher moderner aufziehen und so manche Idee habe er auch.

Dass der Forellengrund auch in den Weiten des Internets gefunden werden kann, dafür hat Volker Helm schon vor einer Weile gesorgt. „Eine Internetseite brauchst du heute einfach“, sagt er. Ein Ziel für die Zukunft: „Ich könnte mir vorstellen, einmal im Jahr ein Fischerfest aufzuziehen“, meint Volker Helm.

www.forellengrund-helm.de